

De Sousa Campos: "Gestión en salud – En defensa de la vida". Caps.: "La clínica del sujeto: por una clínica reformulada y ampliada". y "Salud Pública y Salud colectiva: campo y núcleo de saberes y prácticas" Lugar Editorial - Bs. As., 2001.

Capítulo: La clínica del sujeto: por una clínica reformulada y ampliada.

- 1) En el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", qué manifiesta De Sousa Campos acerca de Franco Basaglia?
- Es uno de los primeros médicos modernos en sugerir que las prácticas en salud se debieran orientar por una fenomenología materialista
 - Fue un pionero en el esfuerzo de compatibilizar la determinación estructural con los procesos cambiantes.
 - Sin adherir al idealismo, reconoció el potencial creativo de las masas, de los grupos y de los individuos.
 - Se trata de alguien a quien la Salud Colectiva, muy influenciada por los diferentes matices del materialismo estructuralista siempre desdeñó.

Correcta a) página 71

- 2) En el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", qué manifiesta De Sousa Campos acerca de Antonio Gramsci?
- Trabajó en profundidad sobre la dialéctica alienación-liberación
 - Fue un pionero en el esfuerzo de compatibilizar la determinación estructural con los procesos cambiantes.
 - Elaboró una Teoría sobre el Sujeto.
 - Trabajó en profundidad acerca de las maneras de que se produzcan Sujetos con altos coeficientes de autonomía.

Correcta b) página 71

- 3) En el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", qué manifiesta De Sousa Campos acerca de Jean Paul Sartre?
- Proponía una fenomenología que prácticamente liquidaba cualquier relación dialéctica entre Sujeto y Objeto al atribuir al sujeto casi la responsabilidad total por la construcción de Sentido.
 - Propuso una teoría acabada acerca de las posibilidades de desalienación de los Sujetos.
 - Proporcionó muchas sugerencias valiosas acerca de la complejidad de las relaciones sociales.
 - Hablaba de serialidad, de grupos que repiten comportamientos condicionados por estructuras dominantes, pero apuntaba también a la posibilidad de construcción de Grupos Sujeto.

Correcta d) página 72

- 4) En el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", De Sousa Campos se refiere a la contribución de Basaglia. ¿Qué señala este autor sobre dicha contribución?
- Coloca a la enfermedad entre paréntesis y el mayor énfasis se pone en el proceso de cura.
 - Todo el énfasis está puesto en una existencia concreta sobre la posibilidad de inventarse la salud para estos enfermos.
 - Inventar salud implica solamente una serie de intervenciones técnicas.
 - El objeto del trabajo es la enfermedad considerando las condiciones de producción y reproducción social.

Correcta b) página 73

- 5) En el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", ¿qué manifiesta De Sousa Campos acerca de la reforma de la clínica moderna?
- Debe basarse sobre un descolocamiento del énfasis en la enfermedad para centrarlo sobre el Sujeto concreto.
 - Debe basarse sobre un descolocamiento del énfasis en la enfermedad descontextualizada de los determinantes sociales y económicos.
 - Debe basarse en el empoderamiento de los Sujetos para que sean protagonistas en el cuidado de su salud.
 - Debe basarse en la construcción de ciudadanía.

Correcta a) página 73

- 6) De Sousa Campos en su texto "La clínica del Sujeto: por una clínica reformulada y ampliada" propone una reforma de la clínica moderna. ¿Sobre qué debe basarse?
- Sobre un descolocamiento del énfasis puesto en la enfermedad hacia el caso.

- b) Sobre el reconocimiento del paciente como una persona con derechos.
- c) Sobre una mezcla de actividades políticas, gerenciales, de promoción y asistencia de la salud.
- d) Sobre el descentramiento del énfasis puesto en la enfermedad hacia el sujeto concreto.

Correcta d) página 73

- 7) En el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, qué manifiesta De Sousa Campos acerca de colocar la enfermedad entre paréntesis?
- a) Es un ejercicio óptimo para facilitar la empatía de los médicos con sus pacientes.
 - b) Siempre ayuda al enfermo.
 - c) Evita que sufra iatrogenia y mejora la relación del enfermo con el mundo.
 - d) Únicamente para permitir la entrada en escena del paciente, del sujeto enfermo.

Correcta d) página 74

- 8) En el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, De Sousa Campos propone el concepto de Enfermedad Total. Qué señala al respecto?
- a) Que para la medicina ocurre un apagarse de todas las otras dimensiones existenciales o sociales del enfermo, la dolencia lo recubre como una segunda piel, como una nueva identidad.
 - b) Que implica el borramiento del sujeto y la negación de su identidad a partir de que éste es diagnosticado por la medicina como enfermo.
 - c) Que la medicina trabaja a partir de una ontologización las enfermedades.
 - d) Que plantea la cuestión acerca de cómo combinar una enfermedad determinada con el Ser concreto y agredido.

Correcta a) página 74

- 9) En el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, qué propone De Sousa Campos acerca del objeto del saber y de la intervención de la Clínica?
- a) De la enfermedad como objeto de conocimiento y de intervención, se pretende, también, incluir al Sujeto y su Contexto.
 - b) Sólo en casos de enfermedades incurables se deben pensar en la Clínica del Sujeto.
 - c) Un cambio del objeto a ser estudiado, de la enfermedad al Sujeto y su contexto como objeto de estudio y de las prácticas.
 - d) Una modificación del concepto de enfermedad por el de Dolencia.

Correcta a) página 76

- 10) En el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, De Sousa Campos señala que hay una contradicción entre los términos ciencia y arte para referirse a la clínica. Según este autor, como va resolviendo históricamente la medicina este dilema?
- a) La medicina trabaja no sólo mediante una ontologización de las enfermedades, termina aprehendiendo a las personas por sus enfermedades.
 - b) Al tratar de transformar la dolencia en objeto científico pasible de elaboraciones estructurales al mismo tiempo que imagina la relación médico-paciente como vinculada al campo del arte.
 - c) No logra resolver la tensión, inclinándose por considerar las prácticas en términos científicos, sin considerar la dimensión subjetiva.
 - d) Se centra en la conceptualización de la enfermedad como objeto científico y dejando el arte como una cuestión secundaria ligada a la relación con el paciente.

Correcta b) página 77

- 11) De acuerdo al texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, de De Sousa Campos, cuáles son las tres caras principales de cómo la clínica se presenta?
- a) Clínica Oficial, Clínica de la Dolencia y Clínica del Sujeto.
 - b) Clínica de la Dolencia, Clínica Degradada y Clínica del Sujeto.
 - c) Clínica de la Dolencia, Clínica Fragmentada y Clínica del Sujeto.
 - d) Clínica Oficial, Clínica Degradada y Clínica del Sujeto.

Correcta d) página 77

- 12) En el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, de De Sousa Campos menciona una Clínica Degradada. A qué se refiere con lo degradado?
- a) A límites externos impuestos a la potencia de la Clínica.
 - b) Al empobrecimiento producto de la ontologización de la enfermedad.
 - c) Al resultado de políticas sistemáticas en salud que impactan negativamente en las prácticas.
 - d) Al hecho de que los saberes y prácticas estén marcados por el mecanicismo y la unilateralidad en el enfoque.

Correcta a) página 78

- 13) En el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, de De Sousa Campos menciona una Clínica Degradada. Según el autor, cuándo habría una degradación de la potencialidad teórica?
- a) Cuando las políticas de salud pública fallan en la distribución de los recursos para garantizar la atención de calidad para toda la población.
 - b) Cuando la racionalidad estrictamente clínica es atravesada por otras racionalidades del tipo instrumental o estratégico.
 - c) Cuando se reduce el objeto de la intervención a la enfermedad como hecho biológico desconociendo el contexto social, cultural y político.
 - d) Cuando el enfoque está desequilibrado hacia el lado biológico al olvidarse de las dimensiones subjetivas y sociales de las personas.

Correcta b) página 78

- 14) En el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, de De Sousa Campos menciona que la Clínica clínica es bastante limitada. Qué señala respecto de esa limitación?
- a) Dicha limitación resulta sólo de los aspectos oscuros- desconocidos- de los procesos de salud-enfermedad.
 - b) Reduce su intervención a la enfermedad y no se responsabiliza por los aspectos subjetivos.
 - c) Un gran número de autores demuestra sus limitaciones ontológicas, sus debilidades de constitución.
 - d) Al operar con un objeto de estudio y de trabajo reducido, su campo de acción es limitado.

Correcta c) página 79

- 15) En el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, de De Sousa Campos señala que el reduccionismo de la Clínica al abordar más a la enfermedad que al individuo tiene consecuencias negativas. Cuál de las siguientes menciona?
- a) El abordaje terapéutico volcado de manera excesiva a la noción de cura dejando en segundo plano las posibilidades de promoción de la salud o de prevención y aquellas de rehabilitación.
 - b) Los elevados costos para el sistema de salud debido a la ausencia de acciones de promoción y prevención de la salud.
 - c) Operar con un objeto de estudio y de trabajo reducido traería implicaciones para sus métodos y técnicas de la intervención.
 - d) La reducción de la capacidad operacional de cada clínico debido a la normativización y protocolización de la atención.

Correcta a) página 80

- 16) En el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, de De Sousa Campos señala que el reduccionismo de la Clínica al abordar más a la enfermedad que al individuo tiene consecuencias negativas. Cuál de las siguientes menciona?
- a) Alienación, alejamiento, desinterés, fijación en procedimientos técnicos normatizados y pérdida de la capacidad para influenciar el imaginario social.
 - b) El objeto reducido autorizará la multiplicación de especialidades que terminará por fragmentar, a un nivel insoportable, el proceso de trabajo en salud.
 - c) Tiene como resultado el alejamiento, desinterés y la aplicación automática de teorías y procedimientos, generando prácticas iatrogénicas.
 - d) Los recursos económicos se orientan a prácticas altamente especializadas y centradas en la prevención secundaria, quedando por fuera prácticas de promoción de la salud.

Correcta b) página 80

- 17) En el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", de De Sousa Campos se refiere a las relaciones entre la Medicina y la sociedad. Qué señala al respecto?
- a) La Medicina perdió su capacidad para ejercer control social sobre la mayoría de las personas.
 - b) Perdió su capacidad de influenciar al imaginario social.
 - c) La Clínica sigue siendo una institución importante e influyente.
 - d) Ya no se producen valores de uso, sino valores de cambio, interés económico.

Correcta c) página 80

- 18) Según el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", de De Sousa Campos, ¿cuál es el objeto de la Clínica del Sujeto?
- a) Incluye la dolencia, el contexto y al propio sujeto.
 - b) Incluye la enfermedad, el contexto y el propio sujeto.
 - c) Incluye la dolencia, el medio ambiente y el propio sujeto.
 - d) Incluye la enfermedad, el medio ambiente y el propio sujeto.

Correcta a) página 81

- 19) ¿Cómo define De Sousa Campos, la noción de Equipo (Clínico) de Referencia?
- a) Organización horizontal del proceso de trabajo.
 - b) Organización que combina especialización con interdisciplinariedad.
 - c) Organización vertical del proceso de trabajo.
 - d) Organización basada en el núcleo.

Correcta c) página 81

- 20) En el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", ¿qué señala De Sousa Campos respecto de tratar a la enfermedad como un ser con identidad propia?
- a) Dentro de la ontología existe todo un mundo de certezas que infunde un falso sentido de seguridad a los agentes de salud.
 - b) Siempre termina por obstaculizar la intervención, ya que se desconoce sistemáticamente la variabilidad entre los sujetos.
 - c) El ser de la Dolencia ha sustituido completamente al ser que realmente es.
 - d) Es la base que autoriza a un profesional de salud a intervenir en casos concretos.

Correcta d) página 82

- 21) De Sousa Campos en su texto "La clínica del Sujeto: por una clínica reformulada y ampliada" menciona factores de importancia a la hora de realizar en forma segura el trayecto de lo general a lo particular. ¿Cuál de los siguientes es uno de ellos?
- a) Trabajo particular del clínico con su paciente.
 - b) Conocer lo relacionado con las normas posibles.
 - c) Poner el eje en la historia del sujeto que padece la enfermedad.
 - d) Desconocimiento de lo general para indagar el caso singular.

Correcta b) página 83

- 22) En el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", de De Sousa Campos se refiere al desafío de pasar del campo de certezas al campo de la imprevisibilidad radical de la vida cotidiana. Qué señala respecto de realizar con seguridad este trayecto?
- a) Es muy importante conocer aspectos genéricos de los procesos de salud-enfermedad – atención.
 - b) La tendencia medicalizante e intervencionista es sustituida por una postura prescindente. (
 - c) Implica considerar la Clínica como un arte.
 - d) Requiere de una revisión crítica y una deconstrucción de las prácticas en salud.

Correcta a) página 83

- 23) Según el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", de De Sousa Campos, qué deben hacer las organizaciones de salud para asegurar una clínica de calidad?
- a) Actuar a nivel de las políticas de salud para asegurar la equidad en la distribución de recursos.
 - b) Cuestionar la hegemonía del saber médico.
 - c) Trabajar de forma coordinada e interdisciplinaria en todos los niveles de atención.
 - d) Adoptar una cultura de comunicación.

Correcta d) página 84

- 24) ¿En la opinión de De Sousa Campos en su texto "La clínica del Sujeto: por una clínica reformulada y ampliada", qué crearía las condiciones institucionales favorables para el intercambio de información?
- a) Construcción colectiva de proyectos de trabajo.
 - b) Gestión colegiada.
 - c) División de los Servicios de Salud en equipos de especialistas por área.
 - d) Redes de profesionales.

Correcta b) página 84

Capítulo "Salud Pública y Salud Colectiva: campo y núcleo de saberes y prácticas."

- 25) ¿Cómo define De Sousa Campos al campo, según el texto "Salud pública y salud colectiva: campo y núcleo de saberes y prácticas"?
- a) Un espacio de intersección teórica y práctica.
 - b) Un orden de prioridades pragmáticas.
 - c) Un espacio de límites imprecisos.
 - d) Un espacio de saber.

Correcta c) página 164

- 26) Según el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", qué señala De Sousa Campos del concepto de núcleo? (
- a) Demarcará la identidad de un área de saber y de práctica profesional.
 - b) Es un espacio de límites imprecisos donde cada disciplina buscará en las otras apoyo.
 - c) Es antagónico y polar respecto del concepto de campo.
 - d) Cuerpo conceptual a partir de lo cual se articularán los distintos saberes.

Correcta a) página 164

- 27) Según el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", qué señala De Sousa Campos del concepto de núcleo?
- a) Es un espacio de límites imprecisos donde cada disciplina o profesión buscará en las otras apoyo para cumplir sus tareas teóricas y prácticas.
 - b) Surge de la convergencia de distintos saberes y prácticas a partir de la problemática sobre la que se trabaja.
 - c) Se basa en la construcción colectiva e interdisciplinaria del conocimiento y saberes que se organizan en función del campo de aplicación.
 - d) Es una aglutinación de conocimientos en un saber y la conformación de un determinado patrón concreto de compromiso con la producción de valores de uso.

Correcta d) página 164

- 28) Según el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", qué señala De Sousa Campos acerca del concepto de corpus?
- a) Enfatiza la concentración de poder y la tendencia al cierre de las instituciones.
 - b) Valoriza la democratización de las instituciones.
 - c) Implica la posibilidad de que la institucionalización pueda darse de un modo más flexible y abierto.
 - d) Es el modo de organización que permite la salida de la informalidad de los campos.

Correcta a) página 165

- 29) Según el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", de De Sousa Campos, cómo es la relación entre campo y núcleo?
- a) Los términos tienen un sentido polar y antagónico.
 - b) Serán mutantes y tendrán entre sí influencias recíprocas, siendo imposible detectar límites precisos entre uno y otro
 - c) La formación de núcleos en el campo ocurrirá con el cierre o institucionalización de parte del campo, con la consiguiente creación de aparatos de control.
 - d) La posibilidad de conformación de los núcleos dependerá del grado de estructuración del campo.

Correcta b) página 165

- 30) Según el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", qué señala De Souza Campos acerca de las razones del crecimiento de prestigio de la objetividad en la producción científica del área?
- a) Se intentan impulsar prácticas y proyectos sanitarios concretos por la insuficiencia del pensamiento social incorporado a la Salud Colectiva.
 - b) La salud pública tradicional está constituida a la imagen y semejanza de la tecnociencia y el modelo biomédico.
 - c) Se vincula con el recrudescer de un cierto neopositivismo, se aboga como método de trabajo versiones más o menos sofisticadas de la teoría de los sistemas.
 - d) La presión ejercida por el modelo biomédico y la industria farmacológica impacta sobre las prácticas.

Correcta a) página 167

- 31) Según el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", qué señala De Souza Campos acerca del lugar de los Sujetos en Salud Colectiva?
- a) Le da un lugar preponderante a los Sujetos al abordar las problemáticas en salud, considerando los aspectos subjetivos del proceso salud-enfermedad.
 - b) Hay una tendencia a hipervalorizar la determinación social de los procesos salud-enfermedad.
 - c) El saber dominante tiende a subestimar la importancia de los Sujetos en la construcción de lo cotidiano de la vida institucional.
 - d) La epidemiología y las ciencias sociales explican el proceso salud-enfermedad, sin considerar la dimensión subjetiva.

Correcta c) página 168

- 32) Según el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", qué señala De Souza Campos acerca de la tendencia de la Salud Colectiva a confundirse con todo el campo de la salud?
- a) Pretende erigirse como un nuevo "paradigma de promoción de la salud" que superaría la influencia del modelo clínico, revolucionando las prácticas.
 - b) Hay una tendencia a hipervalorizar la determinación social y subjetiva de los procesos de salud-enfermedad, descalificando los factores de orden biológico.
 - c) Se trataría de un nuevo paradigma que subsume el modelo clínico, que se incluye como un elemento dentro de un campo más vasto de Salud Colectiva.
 - d) En este caso la Salud Colectiva no es vista como un modo de intervención sobre lo real sino como un nuevo paradigma o un modelo alternativo para los demás.

Correcta d) página 168

- 33) Según el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", qué señala De Souza Campos sobre el vínculo entre la Salud Colectiva y otros campos de conocimiento?
- a) Se trataría de recuperar la vieja dialéctica, verificar en qué medida estas posiciones y sus polos operan en un régimen de contradicción o de complementariedad.
 - b) Se trataría del surgimiento "de un nuevo "paradigma de promoción de la salud" que superaría la influencia del "modelo clínico" en la organización de los servicios y las prácticas.
 - c) La Salud Colectiva surge desde una perspectiva crítica del modelo clínico y se presenta como una alternativa ante el paradigma biomédico.

- d) La tensión entre los diversos campos de conocimiento pone de manifiesto que es necesario renunciar a la idea de objetividad al operar en salud.

Correcta a) página 169

- 34) Según el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, qué señala De Souza Campos sobre la dialéctica para pensar la Salud Colectiva?
- a) Toda la producción es una coproducción en el que el productor es también modificado por el producto.
 - b) El Sujeto y su Contexto se encuentran en una permanente interacción en la cual ambos se modifican.
 - c) Es necesario visibilizar las condiciones de producción y reproducción sociales para comprender los padecimientos actuales.
 - d) El ser humano es a la vez producto y productor de las condiciones de su existencia.

Correcta a) página 170

- 35) Según el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, de De Souza Campos, cuál de las siguientes es una de las exigencias para un buen método para pensar la vida según Lefevre?
- a) Deberá ser capaz de resolver las tensiones del campo al cual se aplican.
 - b) El pensamiento sólo se afirmará considerado como “movimiento”
 - c) Deberá ser capaz de considerar los múltiples factores que inciden en los fenómenos.
 - d) Teoría y práctica deben estar en permanente diálogo.

Correcta b) página 171

- 36) Según el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, de De Souza Campos, cómo puede escapar la Salud Colectiva a los límites del positivismo?
- a) Articulando las estructuras de las determinaciones de los Sujetos a su propia capacidad de intervención sobre estos determinantes.
 - b) Articulando la psicología y la sociología modificando y reconstruyendo una serie de conceptos originarios de la antropología.
 - c) Articulando las teorías y prácticas del modelo médico con aquellas del campo de la psicología, la sociología y la economía.
 - d) Articulando teorías y prácticas del campo de la política y de la gestión con saberes y experiencias oriundas el psicoanálisis, pedagogía y análisis institucional

Correcta d) página 172

- 37) Según el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, de De Souza Campos, qué ocurre con las prácticas apoyadas en el positivismo o en el estructuralismo?
- a) Refuerzan la polaridad objeto de las personas interviniendo en Seres reducidos a esa condición
 - b) Tienen como objetivo la reducción total de los coeficientes de libertad y de autonomía de los Sujetos.
 - c) Podrían producir una infinidad de matices entre control social (seres dominados) o autonomía (ciudadanos con libertad relativa
 - d) Multiplican las posibilidades de que los sujetos vivan con más libertad, aptos para luchar con autonomía relativa.

Correcta a) página 174

- 38) Según el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, de De Souza Campos, cuál es el rasgo más específico del núcleo de la Salud Colectiva?
- a) El apoyo a los sistemas de salud.
 - b) El apoyo a la elaboración de políticas y a la construcción de modelos.
 - c) La producción de explicaciones sobre los procesos salud-enfermedad-intervención.
 - d) Las prácticas de promoción de la salud y la prevención de las enfermedades.

Correcta d) página 175

- 39) Según el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, a qué se refiere De Souza Campos con la inserción en el plano vertical de la Salud Colectiva en el campo de la Salud?

- a) Saberes y prácticas de la Salud Colectiva forman parte de los saberes y prácticas de otras categorías y actores sociales.
- b) A que la misión de la Salud Colectiva será la de influenciar la transformación de saberes y prácticas de otros agentes.
- c) A un área especializada y con valor de uso propio, diferente de la clínica o de otras áreas de intervención.
- d) Al sanitarista como un especialista aislado, que trabajaba en programas verticales con un fuerte grado de imposición autoritaria.

Correcta c) página 175

- 40) Según el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", de De Souza Campos cómo vale la pena pensar al sanitarista?
- a) Como un agente de Salud Pública, profesionales con un liderazgo ocasional, que trabajen en un equipo interprofesional pero con un papel específico
 - b) Como un especialista aislado, que trabaja en programas verticales con un fuerte grado de imposición autoritaria.
 - c) Como un profesional cuya principal característica es la capacidad de liderazgo, debiendo los cursos de formación producir líderes para el sector salud.
 - d) Caracterizando el trabajo del sanitarista como el de abogacía, una especie de habilidoso defensor de la Salud Pública.

Correcta a) página 176

- 41) Según el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", qué señala De Souza Campos respecto de una teoría del proceso salud-enfermedad-atención?
- a) Debiera apoyar todas las prácticas sanitarias y construirse sobre la base de los aportes epidemiológicos y de las ciencias sociales.
 - b) Debiera constituir el acervo básico y fundamental de todos los campos científicos y de todas las prácticas que conforman el campo más amplio de la salud.
 - c) Debiera ser una construcción colectiva que supere el paradigma biomédico.
 - d) Debiera ser una producción colectiva que posibilite pensar modelos y políticas de atención integral de la salud.

Correcta b) página 177

- 42) Según el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", de señala De Souza Campos respecto de los modos de producción en salud?
- a) Es necesario considerar la dominancia de la determinación social en el proceso salud-enfermedad atención.
 - b) La salud Colectiva o la Salud Pública es considerada como núcleo de los distintos modos de producción.
 - c) Dada la multiplicidad de factores que intervienen en el proceso salud-enfermedad- atención no puede hablarse de un modo único de producción de salud.
 - d) Existen diversos modos para que se produzca salud. Cada modo de producción de salud está compuesto por una combinación dada de prácticas.

Correcta d) página 178

- 43) Según el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", de De Souza Campos cuáles son los modos básicos de producción en salud?
- a) La producción social de salud, la Salud Colectiva, la clínica y la rehabilitación y la atención de urgencia y emergencia.
 - b) La producción social de salud, la Vigilancia epidemiológica, la Clínica Ampliada y la atención de urgencia y emergencia.
 - c) La producción social de salud, la Vigilancia epidemiológica, la clínica y prevención terciaria y la atención de urgencia y emergencia.
 - d) La producción social de salud, la Salud Colectiva, la Clínica Ampliada y la atención de urgencia y emergencia.

Correcta a) página 178/9

- 44) ¿Qué es la salud para De Sousa Campos en el texto "Salud pública y salud colectiva: campo y núcleo de saberes y prácticas"?
- a) El resultado de una crítica al modelo hegemónico.

- b) El resultado de un proceso de producción.
- c) Valor.
- d) Mecanismo.

Correcta b) página 179

- 45) Según el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", de De Souza Campos, ¿cómo puede ser entendida la salud?
- a) Como el objeto de intervención de las prácticas sanitarias.
 - b) Como un proyecto.
 - c) Como el efecto de las intervenciones desde el Campo de la Salud.
 - d) Como una construcción colectiva.

Correcta b) página 179

- 46) Según el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", de De Souza Campos, qué producen la clínica y la salud colectiva?
- a) Cierta ontologización de su objeto.
 - b) Efectos deseados y no deseados sobre el campo.
 - c) Salud y control.
 - d) Efectos sobre la dimensión subjetiva de la salud.

Correcta c) página 180

- 47) Según el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", de De Souza Campos, cuál es la diferencia entre la clínica y la Salud Pública?
- a) Se diferencian por el peso relativo de los distintos factores en la producción de salud.
 - b) Se diferencian por el recorte del objeto de la intervención.
 - c) Se diferencian en sus objetivos.
 - d) La clínica se desvincula de la obligación de atender a las necesidades sociales.

Correcta b) página 179

- 48) ¿Según De Sousa Campos en el texto "Salud pública y salud colectiva: campo y núcleo de saberes y prácticas" a qué está obligada toda práctica sanitaria?
- a) Generar interrogantes.
 - b) Controlar las enfermedades y su distribución
 - c) Producir algún valor de uso.
 - d) Producir agentes de salud.

Correcta c) página 180

- 49) ¿Según De Sousa Campos en el texto "Salud pública y salud colectiva: campo y núcleo de saberes y prácticas" en qué se diferencian la salud pública y la clínica?
- a) Por sus objetivos.
 - b) Por sus orígenes.
 - c) Por las practicas realizadas.
 - d) Por el recorte del objeto de intervención.

Correcta d) página 189

- 50) En el texto "Gestión en Salud- En defensa de la vida", de De Souza Campos, qué se sugiere a los sanitaristas?
- a) Que asuman una visión del mundo basada en la defensa radical de la vida de las personas con quienes trabajen.
 - b) Que construyan las condiciones sociales que les permitan trabajar con autonomía.
 - c) Que reconozcan la importancia de un abordaje interdisciplinario que considere la complejidad.
 - d) Que se comprometan tanto con la práctica como con la producción teórica en el campo de la salud.

Correcta a) página 181

51) Según el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, de De Souza Campos, cómo puede ser entendida la salud?

- a) Un valor de cambio.
- b) Un derecho personalísimo.
- c) Un valor de uso.
- d) Un fin en sí mismo.

Correcta c) página 182

52) Según el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, a qué se refiere De Souza Campos, al considerar la salud como un valor de uso?

- a) A la utilidad que los bienes y servicios tienen para las personas concretas que viven en situaciones específicas.
- b) A la utilidad que es condición intrínseca de los servicios.
- c) Los distintos actores sociales que actúan de modo convergente y marcan cierto valor de uso.
- d) El valor se modifica dada la variabilidad de las necesidades de acuerdo al contexto.

Correcta a) página 182

53) Según el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, de De Souza Campos, qué se afirma sobre la capacidad de producir necesidades sociales?

- a) Es capacidad exclusiva del poder dominante producir siempre necesidades sociales.
- b) Es responsabilidad de la sociedad y el Estado la producción de las necesidades sociales.
- c) Es una manifestación concreta del poder de los distintos grupos y segmentos sociales.
- d) Es necesario trabajar en el empoderamiento de la población para que participen en la producción de necesidades sociales.

Correcta c) página 182

54) Según el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, de De Souza Campos, dónde deberá colocarse el énfasis en la Salud Colectiva?

- a) En la enfermedad.
- b) En las estructuras.
- c) En la reproducción social.
- d) En que se valore el fortalecimiento de sujetos.

Correcta d) página 184

55) Según el texto “Gestión en Salud- En defensa de la vida”, de De Souza Campos, cuál es la condición sine qua non para la democracia de la construcción de sujetos saludables?

- a) La participación colectiva en la definición de los valores de uso y la producción de necesidades sociales.
- b) La participación de los sujetos en la administración de las relaciones entre deseos, intereses y necesidades sociales.
- c) La participación activa en el cuidado de la salud de sujetos y colectivos.
- d) La participación de los sujetos en la definición de sus problemáticas y los abordajes posibles de las mismas.

Correcta b) página 185